



Otra campaña del miedo

Por Damian Verduga Pág. 2



Morteros Miércoles 5/11/25 Año Nº 30 Edición Nro 1409





Festival de la Tierra y la Tradición

Se celebra en el Parque Central de Morteros del 7 al 9 de noviembre de 2025 con espectáculos con distintos géneros musicales, artesanos y gastronomía con entrada gratis





TRANSPORTE



Servicio diario: encomineda - paqueteria - trámites

3562 -619712

Servicios de Mudanzas (Consultar)

Por: Demián Verduga

La elección legislativa que ganó de manera contundente Javier Milei se presta para muchos análisis. Algunos pueden ser más profundos: interrogantes sobre si la sociedad argentina se ha transformado en su composición y valores de un modo que todavía no se alcanza a dimensionar. Es posible.

En estas líneas se toma otro punto de partida, más superficial. Las elecciones suelen ser expresiones muy coyunturales. Son gaseosas. No necesariamente expresan aspectos tan estructurales de una población. O para ser más preciso: esos aspectos se mezclan con otros que pueden cambiar en pocas semanas. Por eso tienen sentido las campañas electorales, que son un montón de pompas de jabón.

Las campañas del miedo son uno de los recursos que se pueden desplegar en una disputa política. Y como todo instrumento no son infalibles. La utilizó Sergio Massa en el balotaje de 2023 contra Javier Milei. Y lo hizo con bases sólidas. Milei terminó siendo parecido o peor a esa campaña. Sin embargo no funcionó. No alcanzó.

La había utilizado también Daniel Scioli contra Mauricio Macri en 2015. El ahora libertario anticipó el ajuste que vendría si el entonces jefe de Gobierno porteño ganaba. En esa ocasión la estrategia tuvo impacto. Logró que el balotaje saliera más parejo de lo que se preveía. Macri ganó por menos de dos puntos.

En las campañas del miedo encaradas por el peronismo, la respuesta de la derecha fue desmentirlas. En 2015 Macri se burlaba de Scioli. Decía que su hija Antonia le preguntaba si se iban a acabar los huevitos kinder. Milei, a su mane-

José Albarracín

Cumplido el objetivo de ganar un mayor control sobre Sudamérica, al establecer un gobierno títere en Argentina favorecido por las nuevas tecnologías que permiten manejar la botonera desde Washington- Donald Trump se encaminó esta semana, victorioso, a su viaje asiático. Allí lo esperaba su encuentro con la nueva primera ministra de Japón (primera en todo sentido, ya que nunca antes una mujer ocupó ese cargo) Sanae Takahichi, una ex baterista de rock metálico que comparte la afición de Trump por el béisbol, y que ya asumió conociendo el protocolo de halagos y pleitesía obligatorio para tratar con el presidente norteamericano. Pero a éste lo espera una tarea mucho más delicada y definitoria para la suerte de su gobierno, y es la negociación con Beijing por un acuerdo comercial global, en el cual debe lidiar con la planificación, la paciencia, la efectividad y la superior memoria de mediano y largo plazo de su contra-

Liberación.

Cuando el pasado 2 de abril, proclamado como "Día de la liberación" la Casa Blanca estableció un inédito aumento de aranceles de importación a casi todos los países del mundo-pero especialmente a China- se le generaron varios problemas que no parece haber calculado demasiado. El primero de ellos fue que, lejos de apichonarse, China contestó imponiéndole aranceles recíprocos a las importaciones norteamericanas, lo que no dejó contentos a los productores yanquis de soja, que perdieron así ese mercado a manos de Brasil y Argentina.

Esos mismos sectores agroindustriales, que están en el corazón de los estados que más respaldan el movimiento MAGA, pusieron el grito en el cielo cuando la misma administración decidió un salvataje de 20 mil millones de dólares a favor de nuestro país, que de tal suerte habría sido doblemente beneficiado en detrimento de los propios norteamericanos.

Por supuesto, el plan no es "hacer grande de nuevo a Argentina": si EEUU consigue desacoplar el comercio argentino de China, en particular, desactivando el SWAP de monedas vigente entre ambos países, peligra seriamente la venta de soja argentina con ese destino. Y eso sería sólo el comienzo. Como ya hizo con Ucrania, Trump seguramente querrá imponer el control norteamericano sobre el litio y las tierras raras nacionales.

Raro.

Lo cual nos lleva al tema central de las negociaciones bilaterales que se avecinan entre Trump y Xi Jinping. Si de

Otra campaña del miedo

ra, hizo lo mismo en 2023. Sacó comunicados -mintiendoy diciendo que la educación y la salud públicas no estaban en riesgo si él llegaba a la presidencia.

Aquí aparece entonces un interrogante sobre octubre del 2025: ¿Qué hizo el peronismo con la campaña del miedo que se desató después de la elección del 7 de septiembre, día en el que ganó por 13 puntos la Provincia de Buenos Aires? A diferencia de la derecha en 2015 y 2023, el peronismo la dejó correr.

La estrategia del mileísmo no era muy compleja: "El riesgo cuca". La misma que utilizó sin éxito Macri en 2019. El dólar sube porque ganaron los cucas y todos los argenti-

nos saben que si sube el dólar se disparan los precios.

En medio de la recesión que padece el pueblo argentino, lo único que la sociedad puede "rescatar" de la gestión de Milei es haber vuelto a la inflación que tenía Cristina, entre el dos y el tres por ciento mensual. Es alta, pero resulta baja en comparación con el 170% del último año de Alberto Fernández.

Por supuesto que no es sencillo contrarrestar una campaña del miedo en una elección legislativa. Y siempre es fácil analizar las cosas cuando ya ocurrieron.

¿Era fácil responder? No. Pero no se intentó. Quizás se subestimó el efecto que podía tener la estrategia del gobierno. No se hizo y volvió a mostrar uno de los puntos más débiles del discurso peronista desde hace 10 años, esquivar la cuestión de la inflación.

Una parte del respaldo a Javier Milei fue el voto del núcleo duro antiperonista que ronda el 35 por ciento. El resto fue por otros motivos. Como ocurre tantas veces, la población votó por la economía. En este caso no fue porque les está yendo mejor sino porque los convencieron de que les podía ir aún peor.

Donald Trump fue quien transmitió esa amenaza del modo más brutal. ¿Habrá estado calculado ese acting en la Casa Blanca, cuando le dijo a Milei que si perdía le retiraba el apoyo? Seguramente no. Es entretenido pensar que siempre hay grandes conspiraciones detrás de las maniobras políticas. Muchas veces son simplemente una suma de casualidades. El mensaje de Trump terminó engarzando con la campaña del miedo del gobierno argentino: si votás al peronismo el dólar se dispara, Estados Unidos retira el apoyo y la crisis será peor. Es perverso y esta vez funcionó.

fabricación de autos.

El que lo puso en términos bien crudos (no raros) fue Marco Rubio: "Ellos han estado por todo el mundo comprando derechos mineros, y ahora controlan no sólo la extracción sino el refinamiento y la producción de estos minerales. Así que si deciden desabastecernos de estas cosas, estamos en un verdadero problema, porque nosotros renunciamos a nuestra capacidad industrial en este campo". Efectivamente, EEUU sólo tiene un yacimiento importante de tierras raras (Mountain Pass), y ninguna planta para su refinamiento.

Crudo.

La cruda verdad es que nadie puede acusar a China de traición: este desarrollo lo vienen perfeccionando a viva voz al menos desde 1992, cuando Deng Xiaoping anunció que las tierras raras serían el petróleo chino. Hoy, de los 17 minerales que integran este selecto grupo de elementos altamente magnéticos, Beijing ostenta el monopolio casi del 100% en siete de ellos: samario, gadolinio, terbio, disprosio, lutecio, itrio y escandio. Y no sólo tiene asegurados los derechos mineros en lugares como África -donde está un tercio de estos yacimientos- sino que tiene una ventaja tecnológica absoluta y domina casi el 90% mundial en el proceso industrial de refinamiento. A tal punto que Australia, el cuarto producto mundial, refina todas sus tierras raras en China.

Desde Washington se quejan de que este liderazgo chino se construyó a base de mano de obra barata y poco cuidado por el medio ambiente. Pero la verdad es que para llegar a ese nivel de desarrollo de esta tecnología, tendrán que trabajar arduamente por lo menos una década.

Hay varias ironías en toda esta situación. Una de ellas es que, aunque cueste creerlo, dada su importancia estratégica, el mercado de las tierras raras es en realidad muy poco significativo en términos económicos. Ese sector de la economía representó apenas unos 8.420 millones de dólares en 2024, una cifra ridícula si se la compara con el mercado de la energía (1.2 billones) y hasta con el del café (256 mil millones).

La otra paradoja es que -como acaba de reconocerlo Scott Bessent- para empardar el desarrollo chino en esta materia, EEUU deberá copiar la hoja de ruta de sus rivales orientales, esto es, recurrir a la planificación estatal y a la virtual monopolización estatal de la producción, refinamiento y comercialización de tierras raras, como ya comenzó a hacer con el yacimiento de Mountain Pass, cuya producción acapara el gobierno.

Teléfono para la Casa Rosada: hay cosas que no se pueden dejar en manos de los privados.

¡Qué rara la Tierra!

Aunque cueste creerlo, el mercado de las tierras raras es en realidad muy poco significativo en términos económicos. Ese sector representó una cifra ridícula si se la compara con el mercado de la energía y hasta con el del café.

algo le ha servido a Trump esta movida de los aranceles, ha sido para descubrir la importancia de estos minerales respecto de los cuales China tiene un virtual monopolio mundial, y que el presidente norteamericano tiene dificultades para nombrar, tal como han bromeado al respecto los cómicos nocturnos de TV (los llama "raw earth" -tierras crudasen vez de "rare earth", tierras raras).

Washington venía anunciando que a partir del mes próximo impondría a China unos aranceles del 100%, cuando el 9 de octubre Beijing impuso nuevas restricciones al acceso de Occidente a la importación de estas tierras raras. El inmediato efecto negativo en Wall Street hizo recular a Trump, y ponerlo en modo negociador: "No se preocupen por China, va a estar todo bien!", posteó.

En realidad, la medida china no era más que una réplica de las que desde hace años viene tomando EEUU con relación a la provisión de tecnología de punta a esa nación asiática. Y la escasez de los imanes provenientes de esos minerales representa un jaque mate a la producción tecnológica occidental, en particular a la industria militar, desde los aviones de combate hasta los misiles, para no hablar de la

Regionalisimo Es una publicación semanal editada por Miguel Privatti en Morteros, propiedad de Miguel Peiretti. Redacción y Administración, Colón 128, (2421) Morteros, Córdoba, República Argentina. Tel. (03562) 404485 Cel. 3562 410481. Correo electrónico: regionalisimo@gmail.com. Director: Miguel Peiretti.

Distribución a través de comercios anunciantes e instituciones y Círculo de Suscriptores Regionalísimo en Morteros, Brinkmann, Col. Vignaud, Col. San Pedro, Porteña, Freyre, Col. Valtelina, Col. Anita, Luxardo, La Paquita, Altos de Chipión, Seeber, Balnearia, Miramar, Marull, Eusebia, Col. Bicha, Col. Bossi, Suardi, San Guillermo, Col. Rosa, Monte Oscuridad, Dos Rosas y La Legua, Villa Trinidad, Col. Alpina

"La perspectiva de género debe ser transversal a toda la Justicia"



La Fiscal General Bettina Croppi fue una de las exponentes junto a la presidenta del Tribunal Superior de Justicia Aída Tarditti

Referentes del Derecho Penal, autoridades judiciales y funcionarias nacionales y provinciales se reunieron en el Colegio de Abogados de Córdoba para debatir sobre femicidio, desigualdad y políticas institucionales con perspectiva de género.

Con una convocatoria federal y un eje común – la urgencia de una justicia comprometida frente a la violencia de género-, el XIV Encuentro Nacional de Mujeres Penalistas se desarrolló en el Colegio de Abogados de Córdoba, organizado junto a la Asociación de Mujeres Penalistas de Argentina (AMPA), la Sala de Derecho Penal del Colegio y la Comisión de Articulación de Mujeres Abogadas hacia la equidad de Género del Colegio de abogados de Córdo-

Durante la jornada, magistradas, funcionarias y abogadas de distintos puntos del país abordaron el fenómeno del femicidio como una expresión extrema de la violencia estructural que atraviesa a las mujeres, y reflexionaron sobre los desafíos que enfrenta el sistema judicial para garantizar respuestas efectivas y con perspectiva de género.

Una justicia que asuma su responsabilidad

ta del Ministerio Público Fiscal, Dra. Bettina Croppi, fue trabajo que lleva adelante el MPF en la construcción de un protocolo de investigación de femicidios, y sostuvo que "el desafío es profesionalizarnos en la investigación y militar la visibilización de este fenómeno en tiempos tan adversos, donde el discurso anti género intenta borrar años de lucha y una realidad incontrastable: la cantidad de femicidios y de hechos de violencia de género que se investigan cada

Croppi advirtió que "no hace falta que tengamos mujeres muertas para entender la dimensión del problema" y planteó que "la justicia debe dejar de ser neutral ante la desigualdad y asumir la enorme responsabilidad que le toca frente a ella". Para la funcionaria, el compromiso debe ser institucional y sostenido: "La perspectiva de género tiene que ser transversal a toda la Justicia, no sólo en las fiscalías especializadas o los juzgados de familia. Debe atravesar todas las áreas, porque la desigualdad atraviesa toda la vida".

enviar un mensaje muy claro: basta de femicidios, basta de que nos maten en contextos de violencia", dijo.

Barbitta destacó, además, la importancia de la formación profesional continua: "Necesitamos comprometernos en una capacitación real, que nos permita reconocer y entender la desigualdad estructural entre varones y mujeres".

El poder judicial frente a los femicidios

Por su parte, la Vocal del Tribunal Superior de Justicia y Presidenta de la Sala Penal del Alto Cuerpo Judicial, Dra. Aída Tarditti, analizó el rol del Poder Judicial ante los femicidios, aportando datos que permiten planificar estrategias de acción institucional basadas en evidencias. La magistrada subrayó la necesidad de una mirada judicial integral, que combine perspectiva de género con planificación y medición de resultados.

Instituciones que transformen la realidad

El presidente del Colegio de Abogados de Córdoba, Dr. Eduardo Bittar, planteó que los femicidios deben ocupar un lugar central en la agenda pública y de derechos humanos, y advirtió sobre la distancia entre la magnitud del fenómeno y su prioridad

"Cuando una persona va a votar en las elecciones nacionales, temas como la dide la democracia misma".

Bittar destacó que "no hay margen para la indiferencia" y que el abordaje debe ser sostenido y transversal: "Las instituciones profesionales, el Poder Judicial, los gobiernos provinciales y municipales tenemos la obligación de intervenir y revisar nuestros mecanismos".

El titular del Colegio recordó las políticas que la institución viene impulsando en materia de género, entre ellas, la creación de un protocolo de acompañamiento para abogadas víctimas de violencia, tanto en su vida personal como en el ámbito profesional. "No se trata solo de brindar contención -remarcó-, sino de reconocer que la violencia también atraviesa las estructuras jurídicas".

El presidente también amplió el debate hacia un eje poco explorado: la necesidad de aplicar la perspectiva de género a las nuevas tecnologías. "Debemos transformar las instituciones y acompañar el desarrollo tecnológico del Estado y del Poder Judicial con una mirada de género", afirmó. "No basta con exigir esa perspectiva en las personas: hay que incorporarla en los algoritmos, en los sistemas de datos, en las

herramientas que moldean decisiones, porque la tecnología sin perspectiva de género también puede reproducir desigualdades."

En ese marco, anunció el desarrollo de una herramienta de inteligencia artificial orientada al ejercicio profesional: "Esperamos presentarla el año próximo. Si todas las instituciones logramos construir tecnologías capaces de detectar sesgos o indicadores de riesgo, estaremos contribuyendo de manera concreta y preventiva a evitar nuevos femicidios."

Bittar cerró su intervención con una analogía que puso en perspectiva la dimensión de la tragedia:

"Argentina aún carga con una herida abierta: los más de seiscientos muertos de Malvinas, una pérdida que nunca dejará de doler. Pero en apenas dos o tres años, esa misma cantidad de mujeres es asesinada en nuestro país por razones de género. Esa realidad debe ocupar el centro de la agenda pública y de los derechos humanos. No puede ser un tema lateral."

Una agenda común frente a la violencia

El encuentro contó con la

presencia de autoridades provinciales, municipales, académicas y judiciales, entre ellas Claudia Martínez (Secretaria de la Mujer del Gobierno de Córdoba), Julia Reartes (SENAF), Dra. Miriam Londero (Subsecretaria de Derechos Humanos, Mujeres, Géneros y Diversidades de la Municipalidad de Córdoba), magistradas y funcionarios judiciales provinciales y federales, representantes de la Oficina de la Mujer del Poder Judicial de Córdoba, legisladores, concejalas, autoridades académicas de la Facultad de Derecho de la UNC, y miembros del Directorio, las delegaciones del interior y el Cuerpo de Acción Gremial del Colegio.

En el panel de cierre disertaron las Dras. Rita Fonzalida, Valeria Trotti, Eugenia D'Antona y Romina Zurchmitten, quienes abordaron los desafios contemporáneos del Derecho Penal desde una mirada académica y de gestión judicial.

El XIV Encuentro Nacional de Mujeres Penalistas reafirmó el compromiso del Colegio de Abogados de Córdoba con una justicia más sensible, igualitaria y comprometida con la transformación social.





Talleres en encuentro de fútbol infantil

En el marco de la visita del Club Atlético Talleres a Morteros, se desarrolló este viernes un encuentro de fútbol infantil organizado por la Municipalidad de Morteros y Talleres, con el acompañamiento de la Asociación Deportiva 9 de Julio.

La jornada tuvo lugar en las instalaciones de la Villa de los Deportes de 9 de Julio y reunió a más de 150 niños y niñas de clubes locales y de la región. Durante el encuentro, los participantes compartieron entrenamientos, juegos y partidos con los profesores y entrenadores del club cordobés, en un espacio de formación, aprendizaje y recreación.

El intendente Sebastián Demarchi destacó la importancia de estas actividades conjuntas y agradeció a Talleres y a 9 de Julio por el compromiso y la articulación institucional: «Este tipo de encuentros fortalecen los vínculos y generan oportunidades que benefician no solo a nuestros chicos y chicas, sino también al crecimiento de nuestra comunidad», expresó.

Por su parte, el secretario de Deportes agradeció el acompañamiento de ambas instituciones y subrayó el compromiso del municipio con la promoción del deporte infantil y el fortalecimiento de las disciplinas deportivas locales: «Desde el municipio trabajamos para que cada club de Morteros siga creciendo, con más herramientas, formación y espacios para el desarrollo deportivo», señaló.

El encuentro marcó el cierre de una serie de acciones conjuntas entre la Municipalidad y el Club Atlético Talleres, que incluyeron capacitaciones, clínicas y espacios de intercambio deportivo y social.

Obras en Bomberos Voluntarios

La Municipalidad de Morteros acompañó la inauguración de nuevos baños y vestuarios femeninos y de la sala de control de Operaciones de Emergencias, una obra largamente anhelada por la institución.

El acto contó con la presencia de autoridades municipales encabezadas por el intendente Sebastián Demarchi, quien

ADQUISICIÓN DE TRACTORES

La Municipalidad de la ciudad de Morteros convoca a Concurso N° 03/2025, por Decreto N° 1028/2025, de fecha 31/10/2025, para resolver la "Adquisición de un tractor usado y tres tractores nuevos, 0 km" Apertura de las Propuestas: el día 7 de noviembre de 2025 a la hora 12.00 en la Municipalidad de la ciudad de Morteros. Recepción de las Propuestas: hasta la hora 11:30 del día 7 de noviembre de 2025 en la Oficina de Mesa de Entradas de la Municipalidad de Morteros. Consultas y Venta de Pliegos: en la Municipalidad de la ciudad de Morteros, Juan B. Justo N° 226-Morteros-Provincia de Córdoba- T.E. (03562) 404320. Valor del Pliego: \$ 250.000,00. Tasa de Actuación Administrativa: \$ 62.000,00





destacó la importancia de fortalecer a las instituciones que hacen grande a Morteros. En ese marco, anunció un aporte económico de más de 22 millones de pesos, sumando así 76 millones en lo que va del año destinados al cuartel de Bomberos Voluntarios.

«Para nosotros es fundamental acompañar a quienes trabajan día a día por la seguridad y el bienestar de nuestra comunidad. Estas obras mejoran las condiciones de quienes se ponen al servicio de todos nosotros y representan un paso más en el fortalecimiento de la institución», señaló el intendente.

El presidente de la Comisión Directiva del cuartel, Mario Macías, remarcó que la obra representa «esfuerzo, compromiso y amor al servicio» y agradeció a todas las personas que hicieron posible este crecimiento que refuerza la labor solidaria de los bomberos y bomberas de Morteros.

Con la bendición del Padre Gabriel Camusso y el tradicional corte de cintas, se concretó un nuevo avance en la historia de una institución que es orgullo de toda la comunidad.

Más de 250 estudiantes se presentaron en las Murgas Escolares

El domingo, la ciudad de Morteros fue escenario de una gran celebración cultural y educativa con la presentación conjunta de las cuatro murgas escolares de instituciones públicas de nivel primario, con cientos de vecinos y familiares que acompañaron y fueron parte de la jornada.

El encuentro reafirmó el valor del arte como estrategia pedagógica para el protagonismo estudiantil, promoviendo la creatividad, la sensibilidad estética y la convivencia en comunidad. La jornada fue posible gracias al trabajo articulado entre las Coordinaciones Locales de Educación (CLE), la Subdirección de Participación, Derechos y Comunidad del programa Artes Integradas del Ministerio de Educación de la Provincia de Córdoba, y los Centros Educativos de la ciudad.

Las murgas protagonistas fueron: «Rascabuche» (C.E. Alberto In Aebnit): integrada por 35 estudiantes de sexto grado, destacó la alegría y la esencia de la escuela. «Mil y Uno Más» (C.E. Bernardino Rivadavia): con 80 integrantes, celebró el valor de la diversidad, transmitiendo el men-





saje de que «siempre hay lugar para uno más». «Ruidosos sin fronteras» (C.E. Dalmacio Vélez Sarsfield): conformada por 84 estudiantes, se definió por su energía y vitalidad, rascendiendo las barreras del aula como expresión de formación ciudadana. «Murgueros en Acción» (C.E. Dr. Eduardo Pío Carrillo): con la participación de 63 estudiantes, representó el movimiento y la alegría constante que caracteriza al espíritu murguero.

El momento culminante llegó con la actuación conjunta de las cuatro agrupaciones, que llenaron el escenario de ritmo, color y unidad, en un espectáculo que convocó a familias, docentes y vecinos de toda la comunidad.

El intendente municipal, Sebastián Demarchi, destacó el valor de la propuesta y expresó: «Es un orgullo ver cómo el arte se convierte en motor de aprendizaje y participación en nuestras escuelas. Este encuentro de murgas es el primero de este tipo en nuestra ciudad, y esperamos que sea el inicio de muchas más celebraciones artísticas como esta. Felicitaciones a todos.»

Inauguraron mural en el cementerio Jardín del Oeste

Un nuevo espacio de encuentro, reflexión y fe, donde el arte acompaña la espiritualidad de nuestra comunidad.

Este domingo por la mañana, en el Cementerio Jardín del Oeste de Morteros, se celebró la misa por el Día de los Fieles Difuntos, ocasión en la que también se bendijo el nuevo mosaico «Jesús Eucarístico», una obra realizada por los alumnos del Taller ExpresarArte, coordinados por Nancy Giacomelli de Porporato.

En el marco del Jubileo 2025, la Pastoral del Duelo eligió esta fecha para inaugurar oficialmente el mural, que había sido colocado un mes atrás por el grupo de trabajo voluntario. La pieza fue elaborada con mosaicos descartables y demandó dos años de dedicación. Durante ese tiempo, las quince personas que integran el taller se reunieron semanalmente para avanzar en su realización.

«Es una representación profundamente simbólica para el lugar donde fue instalada, porque muestra a Jesús en la Última Cena, el paso de la muerte a la vida», explicó Giacomelli, quien además agradeció el acompañamiento del municipio en la construcción del soporte donde fue montado el mural.

El grupo ExpresarArte acompañó esta iniciativa con la creación del mural «Cristo: Última Cena», una obra que invita al recogimiento y la espiritualidad.

Este nuevo espacio, concebido para el encuentro, la fe y la reflexión, nace para acompañar, recordar y mantener viva la esperanza. Forma parte del trabajo permanente del Municipio de Morteros en la puesta en valor de los espacios públicos y en la promoción del arte como expresión comunitaria y vínculo con nuestras emociones más profundas.

La obra fue dedicada especialmente a Pili Moriconi, quien había propuesto la imagen y falleció tiempo atrás, convirtiendo esta creación colectiva en un sentido homenaje a su memoria.



La elección nacional y los movimientos locales

Por Miguel Peiretti

Morteros es una de las pocas ciudades en la que los libertarios perdieron en la elección del último domingo, pero no significa que los dirigentes locales no visualicen una proyección hacia el 2027. Además el resultado proyecta a Sebastián Demarchi, si él así lo resolviera en ocupar alguna candidatura a nivel provincial para el 2027.

Son hechos que generan movimiento en el tablero local hacia el 2027, en la que podrían volver a disputar las elecciones municipales entre tres lista de candidatos o quizás hasta podría llegar a existir la posibilidad de cuatro listas.

Sabido es que tanto los libertarios como los radicales de Por Morteros vienen explorando la posibilidad de ganar terreno expandiendo su influencia política desarrollando algunas acciones como la oposición a la construcción del edificio de la Universidad Provincial de Córdoba en terrenos del ferrocarril además de algunas participaciones en el Concejo Deliberante como una iniciativa popular para la modificación de la Carta Orgánica Municipal para fijar una fecha fija para la realización de las elecciones municipales y la habilitación de votos para mayores de 16 años.

El ajustado triunfo de Provincias Unidas que contó con el acompañamiento a nivel local del justicialismo y Alternativa Vecinal, quienes en las elecciones municipales fueron por separado, envalentona a libertarios y al sector del radicalismo que apoyó a los candidatos de Javier Milei en visualizar la posibilidad concreta de presentar una lista de candidatos a las elecciones municipales de 2027.

Frente a este panorama surgen varias incógnitas hacia las elecciones municipales. ¿Serán cuatro listas de candidatos? u obligará a la conformación de nuevas alianzas locales para terminar nuevamente con tres candidatos a intendente.

El oficialista Alternativa Vecinal junto al justicialismo fue una de las pocas ciudades con más de 10 mil votantes que el último domingo logró darle un triunfo a Juan Schiaretti. Esto significa que la decisión provincial y a la dirigencia local encabezada por Germán Pratto no le quedará otra que acatar la decisión de acompañar la candidatura para la reelección de Sebastián Demarchi o en caso de que este sea designado para ser candidato a legislador a quien resuelvan como su sucesor.

Esta situación hace que el actual concejal de Hacemos por Córdoba, Ider Peretti se quede sin partido. Si resuelve volver a ser candidato a intendente debería constituir su propia agrupación o conformar una alianza con el radicalismo con quienes viene desarrollando un trabajo de oposición en conjunto en la mayoría de los temas

Por su parte el radicalismo y el PRO integrantes del desaparecido Juntos por el Cambio que el domingo logró una magra cosecha 316 votos el centenario partido y sus socios el PRO 78 adhesiones capitaneado por el le-

gislador provincial José Bría también serán parte de la contienda electoral, pero hasta el momento no cuentan con un candidato con proyección. No son pocos los que piensan en volver a recibir a Ider Peretti en el partido que lo vio nacer como militante.

El sector del radicalismo libertario denominado Por Morteros encabezado por Gabriel Manavella prácticamente fuera del centenario partido y vinculado a la Libertad Avanza conformaría una nueva opción para el votante morterense.

Frente a este panorama Por Morteros y los libertarios buscaran capitalizar la porción de votos
aportados a Alternativa
Vecinal en la última elección municipal, mientras
que el oficialismo intentará equiparar con parte de
los votos del justicialismo
que obtuvo Ider Peretti y
el radicalismo deberá evitar la sangría hacía Por
Morteros.

Si bien pareciera que falta bastante tiempo para las elecciones municipales, es prácticamente un hecho que se llevarán a cabo el mismo día que las provinciales y en los corrillos políticos provinciales se habla que Martín Llaryora buscaría despegarse de las nacionales al máximo, por lo que podrían ser convocadas para abril o mayo del 2027.

Es decir que para quienes tienen que conformar un partido o alianza le queda solo un poco más de un año para su concreción. En política es una eternidad, pero también es demasiado poco tiempo.

Compiten dos listas en defensa de los municipales

Dos listas de candidatos para conducir el Sindicato de Empleados Municipales de Morteros fueron presentadas

El oficialismo encabezado por Cesar Suarez y Fabián Pérez deberá enfrentar a la opositora encabezada por Amado Baez y Patricia Sarria en las elecciones que tendrán lugar el 5 de diciembre en la que están habilitados 171 afiliados.

La lista Celeste denominada «Sigamos avanzando con el cambio» está integrada como -Secretario General: Sebastián Suárez, -Secretario Adjunto: Néstor Pérez, Secretario Gremial: Alejandra Bertonazco, Secretario de Actas: Fabián Casas, Secretario de Finanzas: Hernán Quiquinto, Vocales Titulares: Joel Córdoba, Marisa Rojas, Martín Ávila, suplentes: Luis Ferreira, Ariel Fux, Natalia Nicola. Tribunal de Cuentas Titulares: Alexis Almirón, Marcela Romani, María Emilia

Ruatta, suplentes Roberto Vázquez, Teresita Retta y Liliana Romero. Congresales César Suárez y Fabian Casas, suplentes: Ariel Fux y Néstor Pérez

La lista Verde es encabezada como Secretario General: Ilario Báez, Secretario Adjunto: Patricia Sarria, Secretario Gremial: Nicolás Pelatti, Secretario de Actas: Yesica Paiva, Secretario de Finanzas: Carlos Heredia, Vocales Titulares: Mariana Pineda, David Cravero, Maximiliano Godoy, suplentes Jeremias Guzman, José Galarza, Leandro Sarria. Tribunal de Cuentas Titulares: Claudia Villarruel; Mauricio Baez, Gustavo Aguirre, suplentes: Daniel González, Sol Juarez, David Ponce. Congresales Titulares: Ilario Báez, Patricia Sarria suplentes: Carlos Heredia, Nicolás Pelatti

Nuevas autoridades en Mutual de Tiro

Hugo Barone fue electo presidente de Mutual Tiro Federal y Deportivo Morteros

Así quedó determinado por la Asamblea anual en la que dieron tratamiento a la memoria, balance y estados contables del último ejercicio económico.

El consejo directivo presidido por Hugo Barone es secundado por Jorge Ferrari como secretario, Tesorero:
Mario Caldera, vocales Nicolás Paganini; Ricardo Bertorello; Fernando Fornero,
Juan Abratte, suplentes: Santiago Leiva, Luis Baggiani,
Jorge Caldera, Alberto
Arrietta. Junta Fiscalizadora: Javier Flores, Alejandro
Mondino, Carlos Despontín,
suplentes Agustín Lucero,
Anibal Aimar, Alejandro

Biblioteca Popular «Cultura y Progreso»

Taller de fotografía

El taller de fotografía con celular fue dictado en la Biblioteca Popular «Cultura y Progreso» por Bibiana Luque

El mismo tuvo una parte teórica y practica para acceder a nociones básicas en el manejo de la cámara del teléfono celular

Arbóreo

Un taller de reconocimiento arbórea nativa se lleva a cabo los sábados a las 11 durante el mes de noviembre



PUNTA DEL ESTE Salida: 04 de DICIEMBRE 2025

Bus Mix-03 noches de alojamiento con desay.- Excursiones-Asistencia médica-Precio por persona: desde U\$D 299.-

BARILOCHE

Salida: 20 de NOVIEMBRE 2025 Aéreos desde Córdoba-Traslados-05 noches c/desay.-Asistencia CO-RIS-Excursión Circuito Chico. Precio por persona: desde \$625,082.-

MUTUAL TFDM
DEPARTAMENTO TURISMO
Tel.03562 402300
Cel. 3562 436829
E-mail:turismo2@mutualdeltiro.com.ar

FORMULA 1

GRAN PREMIO SAO PAULO Salida: 06 de NOVIEMBRE 2025 Grupal acompañada desde Bs. As.-04 noches.

Precio por persona: desde U\$D 3.134+imp.-

CRUCERO COSTA FAVOLOSA Bueno Aires, Montevideo, Camboriu, Ilhabela, Río de Janeiro, Ilha Grande.

Salida: 30 de ENERO 2026 Salida grupal desde San Fco.-10 días/09 noches-Comidas a bordo incluidas-Asistencia al viajero-Coordinador acompañante. Precio por persona: U\$D 1.750.-

FLORIANÓPOLIS

Salida: ENERO 2026 Aéreos-Traslados—07 noches de alojam. frente al mar c/desay.-Asistencia médica. Precio por persona: desde U\$D 990+imp.-

COOPERATIVA AGRÍCOLA GANADERA DE MORTEROS LTDA



A través de 80 años de historia, renovamos nuestro compromiso de seguir siendo una Cooperativa que trabaja por el bienestar colectivo y el desarrollo económico.

Juntos, construiremos un futuro próspero para las generaciones venideras.

CEREALES - REMATES - FERIAS - CONSUMO

Regionales

Colonia Vignaud

Representa a Córdoba en una misión Latinoamericana Agenda de noviembre



La intendenta de Colonia Vignaud, Evangelina Vigna fue convocada para integrar la «Misión Ramce a Chile» con el propósito de intercambiar la experiencia desarrollada en la localidad en favor del cambio climático.

La intendenta de Colonia Vignaud Evangelina Vigna la próxima semana estará representando a la provincia de Córdoba junto a funcionarios de los municipios de Etruria y Bell Vill en «Misión Ramcc (Red Argentina de Municipios frente al Cambio Climático) a Chile» en la que un grupo de funcionarios municipales de Argentina compartirán políti-

cas públicas y conocerán iniciativas sobre acción climática y desarrollo sostenible. Además de nuestra región en representación de la provincia de Santa Fe entre otros lo harán funcionarios de la municipalidad de Ceres.

La Misión Ramcc (Red Argentina de Municipios frente al Cambio Climático) es una iniciativa de cooperación internacional entre gobiernos locales para intercambiar experiencias sobre acción climática que tendrá lugar del 3 al 7 de noviembre de 2025 en Santiago de Chile en la que incluye una reunión con la Asociación Chilena de Municipalidades para firmar un convenio, visitas a espacios académicos como el Departamento Universitario Obrero Campesino de la Pontificia Universidad Católica de Chile y encuentros con municipios chilenos.

La Misión tiene como objetivo fortalecer los vínculos de cooperación entre gobiernos locales de Argentina y Chile, promover el intercambio de

políticas públicas y estrategias de acción climática y conocer en el lugar las iniciativas y desafíos ambientales de los municipios chilenos.

La acción en favor del cambio climático

La política ambiental que en forma conjunta desarrollan desde el municipio de Vignaud, los establecimientos educativos, entidades intermedias, productores y vecinos viene siendo reconocida no solo en nuestro país, sino también a nivel internacional como una acción vanguardista, lo que significó su integración al Pacto Global de Alcaldes por el Clima y la Energía

Evangelina Vigna quien integra la comisión de relaciones internacionales de la Red Argentina de Municipios frente al Cambio Climático considera que «la participación en este tipo de actividades en la que estaremos con la Cepal (Comisión Económica para América Latina y el Caribe), entidad que colabora con iniciativas climáticas en la región, como la Reunión Ministerial para la Implementación de la Acción Climática Regional, genera siempre posibilidades de inversiones, donde es posible plantear acciones a nivel local con inversiones de otro tipo, fortalecer los proyectos educativos que tienen nuestras escuelas entre otras posibilidades que en el mediano y largo plazo podemos lograr para Colonia Vignaud»

La acción ambiental en la gestión del municipio de Colonia Vignaud incluye el trabajo conjunto con las instituciones locales para la reducción de emisión de gases efecto invernadero, la gestión de residuos sólidos urbanos y aparatos eléctricos y electrónicos, el ahorro de energía a través del cambio de lámparas, la reforestación con el 85 % con ejemplares nativos, es el primer municipio de la región en aplicar economía circular destinando lo que económicamente es producida a la educación a través de distintas actividades en el colegio María Auxiliadora y en el Instituto de Agrotécnico Salesiano, desde donde también llevan adelante investigaciones y programas dentro del plan de acción climática local formando y concientizando.

Además trabaja en el desarrollo de un proyecto para la

Una nutrida agenda de actividades tiene lugar durante el mes de noviembre en Vignaud

La misma dio comienzo el domingo 2 de noviembre con la celebración de la misa por el día de los muertos en el cementerio, organizada por la Comisión Parroquial

El lunes 3 de noviembre inició la capacitación sobre herramientas básicas para la gestión de emprendimientos, organizado por Espacio Puente, Punto Mujer extendiéndose hasta el 18 de noviembre en la que cerrará con una charla de mujeres TEC

La «Fiesta de la Familia» organizada por la Unión de Padres del Colegio María Auxiliadora se llevará a cabo el 7 de noviembre en la que actuaran alumnas y alumnos del mismo establecimiento educacional junto a grupos de danzas y espectáculos musica-

15 de noviembre peatonal cultural organizada por Comparsa Itaivi Sambando en la calle peatonal entre plazas con espectáculos, entretenimientos, gastronomía

El 26 de noviembre tendrá

lugar el acto protocolar por los 50 años de educación agropecuaria del Instituto Agrotécnico Salesiano «Nuestra Señora del Rosario» en la que serán invitadas autoridades de la obra salesiana Don Bosco Norte y del Ministerio de Educación del gobierno de Córdo-

ba. Además el martes 2 de diciembre concretará la tradicional muestra «Saberes y sabores» en la que los y las estudiantes muestran su aprendizaje a través de la elaboración de productos en el área indus-La inauguración del salón

polideportivo municipal concretaran con la realización de una fiesta bailable popular con la actuacion de Valentina Márquez organizado por el municipio a beneficio de la sub comisión de bochas del Centro Juvenil Vignaud y la pre promo del Instituto Agrotécnico Salesiano «Nuestra Señora del Rosario» se lleva a cabo el viernes 28 de noviembre

Además tienen previsto inaugurar la ampliación del Centro de Salud y el adoquinado de dos cuadras sobre Bv. 25 de Mayo

producción de energía mediancon un biodigestor entre otras te el uso de residuos pecuarios









Freyre



Más máquinas

Nuevo equipamiento incorporó el municipio para la prestación de servicios

Se trata de una pala cargadora, una caja volcadora y un tractor desmalezador para el desarrollo de tareas del Área Espacios Verdes y para Obras y Servicios Públicos

«Esto es posible gracias al acompañamiento y aporte de nuestros vecinos, seguimos fortaleciendo el trabajo diario, mejorando los servicios y realizando más obras que mejoran la calidad de vida de todos en Freyre» destacó el intendente Germán Baldo al presentar la nueva maquinaria a la comunidad

Jornada de Salud Bucal

Actividades de concientización sobre salud bucal concretaron en establecimientos educacionales.

Las áreas de Salud y Educación llevaron adelante una jornada en las escuelas primarias de Freyre y



Zona Rural, en el Instituto Especial Amanecer y con las niñas y niños del nivel ini-

Mediante juegos le fueron inculcando la importancia del cepillado como buen habito para cuidar la boca y a través de ella la salud

Atención centralizada

La Oficina de Tránsito comienza a funcionar en el Edificio Municipal con la intención de centralizar la realización de tramites

Como parte del proyecto de la gestión para centralizar la atención al vecino, brindando un servicio más integral, ágil y cómodo para todos trasladaron la oficina de transito al edificio municipio para que cada vecino encuentre en el municipio todas las respuestas en un solo lugar

Limpieza de canales

Realizan la limpieza de

Altos de Chipión

Visitaron el museo estudiantes de Brinkmann



Estudiantes de 4° y 5° grado del Centro Educativo «25 de Mayo» de Brinkmann visitaron el Museo de Historia y Ciencias Naturales «Los Sanavirones» de Altos de Chipión

Durante su recorrido, los

alumnos y alumnas exploraron las salas y realizaron un trabajo especial sobre los pueblos aborígenes que habitaron esta región, aprendiendo sobre la historia y el valioso legado cultural de los Sanavirones.

los canales que rodean al pueblo, mejorando el escurrimiento del agua y previniendo anegamientos.

Remodelación de plazoleta

Avanzan con la remodelación y puesta en valor de la plazoleta José Hernandez con el propósito de brindar mayor cantidad de espacios de encuentro y disfrute

En ese sentido vienen

trabajando en la realización de veredas internas y perimetrales de adoquín, iluminación, colocación de juegos para las infancias, construcción de cancha de básquet 3 x 3 y colocación de bancos

«Esta obra es posible gracias al apoyo de nuestros vecinos y vecinas. Es un nuevo paso para seguir construyendo el Freyre que soñamos... un lugar cada día mejor para todos y todas» destacó el intendente.

Ramona

Censaron el arbolado urbano

Realizaron el censo de arbolado en el marco de las acciones de la Red de Municipios frente al Cambio Climático (Ramco), de la que Ramona forma parte

Concluyeron con el censo de arbolado realizado mediante la aplicación CenArb, desarrollada por la Ramcc

Como hecho destacado

sobresale que existe en total 2250 ejemplares de 50 especies diferentes, siendo el fresno la preponderante, con el 60,1 % del total, seguido por moras y lapachos con 15 % y 9,2 % respectivamente.

El empadronamiento confirma la importancia de la plaza Sarmiento como principal espacio de vegetación con 423 especímenes de 33 variedades.

Atendiendo a esas cantidades se estima que 110,7 kg de CO2 son absorbidos anualmente por la totalidad del arbolado, contribuyendo esencialmente a mejorar la calidad del aire y reducir los índices de contaminación.

Los datos recopilados se

cargan en un sistema de información geográfica que registra en un mapa interactivo la ubicación de cada árbol y los datos asociados y permitirá tomar decisiones adecuadas sobre podas, extracciones, nuevas plantaciones y la selección de especies apropiadas para cada lugar









Ministro Horacio Ferreyra

La política educativa no se construye de arriba hacia abajo



El Ministro de Educación Horacio Ferreyra en un dialogo abierto aborda diferentes temas vinculados a la actualidad educativa desde la perspectiva de transformación e innovación que impulsa desde la cartera a su cargo.

Aprobaron un programa que homologa espacios curriculares de las escuelas técnicas en las tecnicaturas superiores, ¿cómo fun-

«Esto significa que el estudiar un año más tiene un valor porque llega a una carrera de nivel superior y tendrá materia aprobadas. Es un reconocimiento de saberes, lo que va a posibilitar que muchos chicos puedan continuar sus estudios anticipando el tiempo porque en algunas carreras la aprobación tienen que ver con casi todo un cuatrimestre completo y en otros casos son algunas materias, todo tiene que ver con lo estudiado y la tecnicatura que se siga, si estudie agronomía y voy a una tecnicatura vinculada con el agro tengo más materias aprobadas que si voy a una de metal mecánica. Somos los primeros del país en tener este reconocimiento de saberes»

El Ministerio de Educación suscribió un convenio para implementar la educación dual. Una modalidad de las ex Enet ¿Cómo se implementará?

«Es un convenio que se va a comenzar a aplicar de forma piloto el próximo año en una escuela, en la que los chicos tendrán una semana de clases en el aula y una semana en empresas. Se va a evaluar el resultado para de surgir proyectos en alguna otra comunidad desarrollarlos»

¿Estos programas están vinculados al desarrollo laboral desde la educación técnica?

«Tenemos tres ejes en la política educativa, uno tiene que ver con aprender a aprender a lo largo de toda la vida, aprender a convivir y aprender a emprender, que ahí nuestro gobernador pone todo el acento en esta mirada, como la cultura emprendedora, como esa cultura pro activa, todos esos contenidos los estamos incorporando en la transformación de secundaria»

«Las personas tienen que tienen que tener cultura pro activa, no es solo salir a buscar el empleo que me da otro, sino como genero mi propio empleo, como voy generando mis propias condiciones. Nuestro gobernador nos plantea conectar educación, trabajo y producción».

¿En una escuela que se caracteriza por ser conservadora como logran que el docente salga de la pasividad para desarrollar las políticas transformadoras?

«Invirtiendo las formas, la política educativa no se construye de arriba hacia abajo, sino recuperando lo bueno de la base potenciándolo con las cosas nuevas, si obligamos a enseñar esto o lo otro. Por ejemplo nosotros en Inteligencia Artificial no dijimos todos los colegios tienen que enseñar, sino que estamos formando a los docentes dándole las herramientas, sale una guía hecha por docentes, no fue hecha por un experto contratado, sino que hay un trabajo en el territorio. Esta es la política que nuestro gobernador nos indica construir, para transformar Córdoba con escuela que innovan, comenzamos con 202 y tenemos mil escuelas postuladas para el año que viene para hacer cosas distintas en las instituciones. Se generan incentivos para dinamizar la práctica educativa y se suma aquel docente que lo incorpora a su propuesta pedagógica, nosotros no obligamos generamos el compromiso de que los chicos aprendan, en que los estudiantes tengan los mejores objeti-

cambio cultural, donde la institu-

ción educativa puede construir un proyecto, donde no le decimos que hacer, sino que puedo hacer, cumpliendo el mínimo de lo que tengo que enseñar y el resto se desarrolle para que el estudiante se apropie. Existen muchos ejemplos donde la escuela desarrolla enseñanzas propias del territorio vinculadas con la comunidad»

¿Se desarrolla desde la educación una base para salir de la democracia representativa hacia la participativa?

«Se está instalando en las escuelas de Córdoba, Centros de Estudiantes, cooperativas y mutuales escolares, grupos de estudiantes de desarrollo sostenible, hay un movimiento en el territorio que se está dando en la mayoría de las instituciones educativas que va a generando un clima de participación».

«Por primera vez representantes elegidos por toda la provincia participaron de secundaria en el consejo de políticas educativas, ellos discutían con los rectores de las universidad que secundario quieren, eso me parece muy valioso en el escenario educativo, eso hay que sembrarlo, como nosotros cuando recuperamos la democracia tuvimos que aprender a participar y lo hicimos participando, los chicos hoy hay que dejar que sean protagonistas, guiándolos, acompañando los adultos, porque sabemos que es la base de convivencia para que la escuela secundaria sea dis-

El uso del celular en la escuela ¿prohibición si o no?

Todo el mundo es opinologo, «Todo tiene que ver con un la escuela tomo decisiones con respecto a esto, hay escuelas que tienen carteles que se debe dejar el celular, eso no es que el Ministerio ponga que es obligación, el ministerio dio su normativa diciendo que cada acuerdo escolar de convivencia se ponen de acuerdo en cómo van a usar el celular y no estamos teniendo tantos problemas, cuando existen acompañamos a la institución educativa para que se comprenda la toma de decisión. Nosotros lo que decimos es que si prohibimos el uso del celular es para todos los integrantes de la escuela, si se prohíbe es para el docente, el portero, los alumnos, sino se ordena el uso del celular en la institución educativa

¿Cómo abordar Juegos en lí-

En ciudadanía y participación se trabaja desde muy temprana edad la dimensión ética del juego en línea, en la secundaria se aborda en el espacio de tecnologías educativas y nos estamos dando cuenta que los profesores de psicología en el secundario y los profesores de filosofia incorporaron el contenido para el trabajo con los estudiantes, para eso el Ministerio acompaña con material didáctico, para que cada docentes pueda trabajar la perspectiva crítica del juego en línea, también tienen los chicos distintas motivaciones que no salen de la escuela, sino que salen de la propia familia, si veo que en mi casa todo el día están jugando, es dificil que no lo quiera hacer, ahí hay que hacer un trabajo con la familia, por eso desde la secretaria de fortalecimiento estamos haciendo rondas de familia, donde uno de los temas es hablar con los padres sobre los juegos en línea para ir entrando por otro lado.

Vos escribí, nosotros nos encargamos de publicar

Editamos tu libro

Desde el principio al fin acompañamos todo el proceso

Diseño

Impresión en pequeñas cantidades

Maquetación

Organización de presentación

Tramites legales ISBN Publicidad sin cargo

Derecho del autor

Ventas en la región

Consulta y pedí tu presupuesto

3562 - 410481 miguelpeiretti@gmail.com



Córdoba invierte más de \$900 millones en la nueva planta regional de residuos de Porteña



La obra permitirá transformar el sistema de disposición final y avanzar hacia un modelo de economía circular que beneficiará a ocho localidades del noreste provincial. El Gobierno de Córdoba, a través del Ministerio de Ambiente y Economía Circular, avanza con la puesta en marcha de la Planta Regional del Ente Noreste, ubicada en la localidad de Porteña, departamento San Justo.

La iniciativa forma parte del plan provincial para modernizar la gestión de residuos sólidos urbanos y eliminar los basurales a cielo abierto en todo el territorio.

Con una inversión total de \$901.990.755, la obra reemplaza el antiguo sistema de encapsulado por un relleno sanitario, dotado de tecnología moderna, maquinaria pesada y equipamiento para clasificación y reciclado de materiales.

La transformación de la planta

incluyó el movimiento de suelo para una fosa de 110 por 60 metros y 3 metros de profundidad, impermeabilizada con geomembrana de 1500 micrones.

Además, el Fondo Ambiental destinó recursos para la compra de una topadora, una báscula de pesaje y un camión compactador, elementos clave para garantizar el funcionamiento del nuevo sistema.

De manera complementaria, el Ministerio de Ambiente llevó adelante la cicatrización de basurales a cielo abierto en Porteña, Altos de Chipión, La Paquita, Morteros y Brinkmann, contribuyendo a mejorar las condiciones sanitarias y ambientales de toda la zona.

Inversión en equipamiento para los municipios del departamento San Justo

La Provincia distribuyó aportes del Fondo Ambiental en dos eta-

 Primera etapa: se destinaron \$242,6 millones para la compra de chipeadoras, prensas, membranas, infraestructura y equipamiento en Altos de Chipión, Freyre, El Fortín, Alicia, Tránsito, La Francia y el propio Ente Noreste. • Segunda etapa: la inversión ascendió a \$538,2 millones, con equipamiento para Porteña, Morteros, Seeber, Las Varas, Miramar de Ansenuza

y Marull. A ello se suma la concesión de una prensa hidráulica a Morteros por \$12,5 millones.

La nueva planta beneficiará a las comunidades de Porteña, Freyre, Altos de Chipión, La Paquita, Morteros, Seeber, Brinkmann y Colonia Vignaud, que en conjunto generan más de 50 toneladas diarias de residuos.

El 23 de septiembre se realizó la entrega de la topadora adquirida por el Fondo Ambiental, y durante los primeros días de octubre comenzó la capacitación del personal en el uso del nuevo equipamiento y las tareas de compactación y mantenimiento del predio.

Se encuentra en operación gradual el relleno sanitario, con el ingreso progresivo de los residuos de las localidades que integran el Ente del Noreste.

Con esta inversión, Córdoba reafirma su compromiso con una gestión ambiental moderna, eficiente y solidaria, que promueve el trabajo conjunto entre municipios, mejora la calidad de vida de la población y fortalece la economía circular en toda la región.

Abrirán planta de quesos en Mackinlay



la planta de elaboración de quesos en Colonia Mackinlay, empresarias se reunieron con productores y el Ministro de la Producción, Miguel Mandrille. Las inversionistas indicaron que a principios del próximo año comenzaran a industrializar leche

Las inversionistas que pondrán en marcha la planta elaboradora de quesos en Colonia Mackinlay, Santiago del Estero fueron presentadas formalmente por el Ministro de la Producción del gobierno provincial, Miguel Mandrille ante un grupo de productores lecheros del departamento Rivadavia con el propósito de asegurar el acopio de leche para la puesta en marcha en los primeros meses del próximo año a esa industria que hace algunas décadas atrás producía quesos para el mercado externo.

El emprendimiento que proyectan las empresarias Marcela Farías y Mirta Goltz, apunta a la genera-

En el marco de reactivación de ción de valor agregado de la actividad productiva del departamento Rivadavia, provincia de Santiago del Estero, planta enclavada en cercanía del límite con el departamento San Cristóbal Santa Fe y Departamento San Justo, Córdoba en el epicentro de la cuenca lechera más importante del cono sur.

La iniciativa industrial, que contempla el procesamiento de materia prima local, contribuirá a generar nuevos puestos de trabajo y a fortalecer la economía tanto provincial como regional, destacó el Ministro Miguel Mandrille

La reunión que contó además con la participacion de la Directora de Bosques, Noelia Zanichelli, fue aprovechada para trabajar en aspectos vinculados a la red vial para el transporte de la producción.

Además analizaron la gestión del agua del Río Dulce y la planificación para la unión de acueductos La Romelia-Los Encantos con Río Dulce-Los Porongos

CoopMorteros

350 asistentes debatieron sobre la calidad y el futuro de los servicios cooperativos

CoopMorteros culminó con un balance altamente positivo la tercera edición del Workshop 3, un espacio clave para el debate y la capacitación enfocada en la mejora continua de la calidad de los servicios esenciales.

La edición de este año superó las expectativas de convocatoria y participación, demostrando el gran interés en los desafios del sector:

Jornada Educativa: Reunió a 150 asistentes de los centros educativos locales

Jornada Técnica: Contó con

la presencia de 200 asistentes (ingenieros, técnicos y personal espe-

Networking e Innovación: La actividad contó con el apoyo de 28 patrocinadores, quienes presentaron sus innovaciones en stands que fueron visitados y recorridos por todos los participantes.

Foco Central: Mejorar la Percepción y Calidad de los Servicios

El eje principal del workshop 3 fue abordar la mejora de la percepción de la calidad de los servicios que brinda CoopMorteros. A

través de presentaciones técnicas, se analizaron estrategias de operatividad, normativas vigentes y buenas prácticas para elevar el estándar de los servicios de energía, agua y telecomunicaciones.

«Este espacio es un pilar fundamental en nuestro compromiso con el asociado», afirmó Darío Gómez de la Fuente, Presidente de CoopMorteros. «Reunir a 200 personas para debatir sobre cómo mejorar la calidad de lo que ofrecemos, desde la infraestructura hasy nos marca la hoja de ruta para seguir invirtiendo en el bienestar de nuestros asociados.»

La calidad de las ponencias fue un diferencial, contando con la participación de disertantes de referencia local y voces destacadas de organismos clave

ERSeP (Ente Regulador de los Servicios Públicos de Córdoba): contó con la presencia del Ing. Sergio Gómez, quien compartió la visión regulatoria sobre la Ley de seguridad eléctrica.

LITN (Univer

lógica Nacional) Regional San Francisco: La presencia de representantes de la casa de altos estudios, a través del Prof. Jorge Bossio, garantizó el aporte de conocimiento académico y técnico de vanguardia en la optimización tendido de señales débiles.

CoopMorteros agradece a los asistentes, patrocinadores y panelistas por el aporte realizado, consolidando lazos de colaboración esenciales para un futuro energético y de servicios más robusto, efiente v centrado en el usuari

Si está leyendo esto, los demás también

Este es un espacio para vender más cuando la gente compra menos No deje que la competencia le gane el espacio

Llame o mande un mensaje al 3562 - 410481



